
第５回府中市自然環境調査員会議 

 

日時 令和３年１１月１８日（木）午後６時～ 

                場所 府中駅北第２庁舎 ３階会議室 

 

出席者  阿久津・石川・上野・後藤・小牧・佐川・多田・田中・内藤・野口・橋本・三宅・宮島・

森田・山田委員  計１５名 

事務局  白木係長・中澤・黒須 

 

議 題 

１ 自然環境調査について 

  ・７月～８月の自然環境調査については９月８日付で資料を送付済み。 

  ・９月～１１月の自然環境調査について資料のとおり報告。 

  ・例年より気温が高いせいか、植物の果実があまり実っていない。 

  ・赤トンボが早い時期に観測された。 

  ・武蔵台公園のエゴノキに花が咲いているのは見たが実がなっていない。府中市美術館の

東側の木になっているのは見たが、他では見かけていない気がする。 

  ・多磨霊園にもエゴノキの実を食べにヤマガラが集まるはずだが、来ていない。 

  ・樹木が暑さに耐えるため自ら実を落としてしまうことがあると聞いたことがある。 

   

２ 緑化講習会について 

  日  時：令和３年１１月２８日（日）午後１時～４時 

  委員集合：午後１２時３０分 中央文化センター正面玄関 

  会  場：府中公園、中央文化センター第１講堂 

  募  集：１１月１日号広報掲載（募集人数２０名） 

  応  募：２０名（内２名は小学生のためそれぞれ保護者１名同伴） 

  内  容：府中公園で自然観察を行った後第１講堂でリース作りを行う 

  ・府中公園のガイドは内藤委員と山田委員が行い、リース作りの講師は佐川委員をメイン

に全員で行う。 

  ・ガイドを行わない委員は、参加者が府中公園を歩いている間に講堂の設営を行う。 

  ・雨天の場合でも会場設営の間府中公園の散策を行う。 

  ・当日欠席の委員は田中委員、三宅委員、宮島委員の３名。 

  ・佐川委員からピラカンサの実、ヤツデの実、ハツユキカズラ、オタフクナンテンなど、

リースの材料になるものを集めておいてほしいと依頼があった。 

 

３ １２月に実施予定の武蔵台緑地保全作業について 

  ・候補日を１２月２１日～２３日とし、後日メールで都合の確認を行い、出席できる委員

が多い日を実施日とする。 

  ・今回の作業箇所は『武蔵台緑地植生管理ガイドライン』におけるＡの松林エリアとする。

林床まで残っているアカマツ林は市内でも貴重なため、落ち葉掻き、ササ刈りやツル植

物・常緑幼木等の除去を行い、アカマツの生育に適した環境に近づける。 

  ・該当箇所は他にも指定植物や数が少なくなった植物が見られるため、とても重要な場所

だと認識している。 

  ・例えばツル植物の中でもサルトリイバラはルリタテハの幼虫の食草であるから残すなど

の配慮しながら作業してほしい。 

  ・かねてより植物班が指摘していた通路際にあるマヤランの株を保護するため、柵の移動

作業を併せて行ってほしい。 

 



報告 

１ 自然観察ウォーキングツアー「多磨霊園と武蔵野の森プロムナード」について 

  ・事務局から次第及び資料「「自然観察ウォーキングツアー・多磨霊園と武蔵野の森プロム

ナード」アンケート集計結果」のとおり報告。 

  ・実踏で事前に現地を確認したので、本番では良いルートを歩く事ができた。 

  ・秋に咲くジュウガツザクラ、コブクザクラを見ることができ良かった。 

  ・人数が多いと感じたので、２チームに分けるなど工夫した方が良い。 

  ・自宅近くのコースだったが、初対面の参加者と見つけたものをシェアしながら色々と話

ができて楽しかった。 

  ・解説ポイントでは、参加者同士距離を取り大きく広がっていたため声が届きにくく、時

間の制約もあって十分に行えなかったのが残念だった。 

  ・アンケートの参加動機を見ると、ウォーキングと自然観察がおよそ半々だが、自然観察

の方に的を絞った企画にした方が良いのではないか。 

  ・次年度企画を考える際には、長距離を歩くのではなく、メインの解説ポイントを決めて

その周辺をゆっくり自然観察しながら散策するようなツアーにするなど、やり方を再検

討したい。 

 

２ 府中市自然環境調査（令和２年度）報告書の配布について 

  ・事務局から９月８日付で郵送していることを報告。 

 

３ ９月２８日（火）に実施した武蔵台緑地保全作業について 

  ・事務局から次第の通り報告。 

 

その他 

・事務局から『府中の環境－令和２年度報告書－』を配布した。 

・事務局から武蔵台公園のナラ枯れ伐採を今年も実施すると情報提供した。昨年はフラス

の出ている樹木全てを伐採対象としたが、浅間山で樹勢が回復した事例が報告されたた

め、今年は完全に枯死してしまった樹木だけを伐採する。 

 →（橋本委員）多摩総合医療センター敷地内にもナラ枯れが広がっているが何とかなら

ないか。 

 →（事務局）国分寺崖線沿線の自治体や企業等で構成する会議体において、次の議題が

ナラ枯れなので、多摩総合医療センターの敷地管理部門にも参加を呼び掛ける予定で

いる。 

 →（三宅委員）警察病院跡地では以前大木を伐採していたので、ナラ枯れするような樹

木は残っていないと思われる。今後の跡地利用の情報が全く無いことが気がかり。 

・事務局から改訂作業中のウォーキングマップに掲載されている「四谷の田園を行く」コ

ースについて、現在は田園が殆どなくなり、コース名が実態に合っていないため、名称

案を募りたいと依頼。案があれば１２月２０日までにメールで送ってもらうこととした。 

・事務局から今後の自然観察イベントとして星空観察はどうかと提案。 

・山田委員から、１１月と１月のそれぞれ２０日～２２日に浅間山でダイヤモンド富士が

見られると情報提供があった。 

以上 

 

 

 

次回の会議予定 日 時 令和４年１月２０日（木） 午後６時～ 

               場 所 市役所北庁舎３階 第３会議室 


